

« Alors que depuis plusieurs années nous nous étions retirés de la médecine et de son enseignement, l'écriture de ce livre a été motivée par les témoignages de plus nombreux et dramatiques, de Français maltraités par notre système de soins. Constat d'autant plus révoltant que voici une trentaine d'années notre médecine était une des meilleures du monde, que notre système d'assurance maladie était un des plus généreux et des plus équitables. Comment cette détérioration programmée a-t-elle été possible ? Comment se fait-il que devant ce constat l'on ne propose que des bricolages, des rustines, sans pouvoir ou sans vouloir mettre en place les réformes profondes qui s'imposent ?

En préparant ce "*Il faut réparer notre médecine*", nous avons désiré aller dans l'intimité d'un système qui dysfonctionne de plus en plus. Nous avons recueilli les témoignages de soignés et de soignants de toutes les catégories et modes d'exercice. Nous avons passé en revue la littérature et les statistiques. Notre conclusion est que le saupoudrage de crédits, de postes par ci par là, s'ils peuvent apporter quelque répit, ne permettront pas de réparer un navire qui prend l'eau partout, qui est devenu ingouvernable. Les réformes nécessaires doivent obéir à deux grands principes. D'abord il faut simplifier les modes de fonctionnement, d'administration et de financement de notre système de soins. Surtout, il faut réhumaniser notre médecine. Ce retour de davantage d'humanité est autant nécessaire à l'efficacité des soins qu'à leur qualité. Cela passe par de nouveaux modes de sélection et de formation des soignants. Par une organisation en réseau de leur activité, que ce soit à la campagne, en ville ou dans des *hôpitaux agiles*, revenus à une taille humaine. »

Michel Coudry